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衆議院内閣委員会ニュース 

平成 30.5.31 第 196 回国会第 23号 

 

5 月 31 日（木）、第 23回の委員会が開かれました。 

 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

塩川鉄也君（共産） 

・顧客に対する金銭の貸付けはカジノへの依存を助長し、

過剰貸付けとなることが懸念されるが、カジノ事業者に

よる金銭貸付けは不可欠なのか、美原参考人、鳥畑参考

人及び石川参考人に伺いたい。 

・ＩＲは、カジノに収益を依拠しないビジネスモデルとな

り得るか、鳥畑参考人に伺いたい。 

・カジノ事業の運営にはノウハウが必要であることから、

日本型ＩＲについては、経験ある海外資本が運営するこ

とになるのではないか、鳥畑参考人に伺いたい。 

 

西田昭二君（自民） 

・カジノ施設及び周辺の警備や治安維持のために必要な対

策について、美原参考人に伺いたい。 

・日本におけるｅスポーツの可能性及びＩＲ施設内にｅス

ポーツ用の施設を整備することについて、美原参考人及

び石川参考人の見解を伺いたい。 

・ＩＲ施設外の全国各地の観光地へ訪日外国人旅行客を送

客するに当たっての課題及び必要な整備並びにＩＲ施

設整備による地方への経済効果について、美原参考人及

び石川参考人に伺いたい。 

 

阿部知子君（立憲） 

・IＲ推進会議取りまとめにおいて、IＲの役割を「我が国

の経済社会に一大転換をもたらす」等としていることの

意味を美原参考人に伺いたい。 

・カジノの世界的動向について鳥畑参考人に伺いたい。 

・IＲのもたらす負の影響について、新里参考人に伺いたい。 

 

稲富修二君（国民） 

・IＲ区域が全国で３か所以内と定められていることの是

非について、美原参考人及び石川参考人に伺いたい。 

・IＲ区域を３か所とした場合、どの程度の事業規模及び投

資となるのか美原参考人及び鳥畑参考人に伺いたい。 

・IＲの運営に失敗した場合における最悪のシナリオはど

のような事態が想定されるのか、鳥畑参考人及び新里参

考人に伺いたい。 

 

浜地雅一君（公明） 

・日本型ＩＲの経済規模及びメリットについて、美原参考

人に伺いたい。 

・意見陳述で触れられたカジノのカニバリゼーションつい

て、鳥畑参考人に詳細を伺いたい。 

・カジノを使ったマネー・ローンダリングに対する海外で

の規制内容及びカジノがマネー・ローンダリングの温床

になっている場合、日本において必要となる予防措置に

ついて、石川参考人及び新里参考人に伺いたい。 

 

中川正春君（無会） 

・ＩＲを推進するに当たり、ビジネスモデルの理想として

持っているイメージについて、美原参考人及び石川参考

人に伺いたい。 

・カジノを導入することで地方への波及効果があるのか、

鳥畑参考人及び新里参考人に伺いたい。 

・カジノを作るという議論の前に、トータルで考えてもっ

と良い他の方法はなかったのか、各参考人に伺いたい。 

 

 

 

１ 特定複合観光施設区域整備法案（内閣提出第 64号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）大阪商業大学総合経営学部教授                     美原融君 

     静岡大学人文社会科学部教授                     鳥畑与一君 

     ＧＴ東京法律事務所 弁護士                     石川耕治君 

     日本弁護士連合会カジノ・ギャンブル問題検討ワーキンググループ座長  新里宏二君 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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浦野靖人君（維新） 

・本法案におけるカジノ以外の部分に対する評価について、

鳥畑参考人の見解を伺いたい。 

・本法案において敢えて懸念していることがあるとすれば、

どのような点であるか、美原参考人及び石川参考人に伺

いたい。 

・ＩＲ施設の運営事業に当たり、海外資本が日本に投資す

る意義について、美原参考人の見解を伺いたい。 

 

 

玉城デニー君（自由） 

・本法案は、地域に大きな経済効果をもたらす効果的手段

であることからカジノだけに注目する議論は適当では

ないとの美原参考人の見解について、その理由を伺いた

い。 

・本法案に基づくＩＲ整備により地方が活性化するとの石

川参考人の見解について、その理由を伺いたい。 

・客の賭け金の負け分により利益の最大化を目指す投資ビ

ジネスであるカジノについて、更に議論しなければなら

ない点を鳥畑参考人に伺いたい。 

 

 


